



Ingrid Pliske-Winter, Landesvorsitzende, Eschenweg 13, 15374 Müncheberg

Müncheberg, den 31. Juli 2023

Pressemitteilung des Landesverbands für Kindertagespflege Brandenburg e. V. zum Gesetz „Stärkung der Kindertagespflege in Brandenburg“.

Sehr geehrte Damen und Herren,

Der Landesverband für Kindertagespflege Brandenburg e. V. begrüßt das neue Gesetz zur Stärkung der Kindertagespflege, welches mit dem 01.08.2023 in Kraft tritt. Der Landesverband wird seine ganze Kraft und Energie in diesen Reformprozess einbringen, damit die Ziele dieses Gesetzes mit Leben gefüllt werden und nicht nur ein „Papiertiger“ bleiben.

Denn mit der geplanten Kostenneutralität droht die gute Absicht dieses Gesetzes, die Attraktivität der Kindertagespflege abzusichern und zu erhöhen, sein Ziel zu verfehlen. Die Kindertagespflege kann und wird nur dann an Attraktivität gewinnen, wenn dazu auch die entsprechenden Finanzmittel bereitgestellt werden.

Um die politischen Ziele, die das neue Gesetz beschreibt, zu erreichen, wird der Landesverband für Kindertagespflege Brandenburg sich als landesweit agierender berufsständischer Verband organisieren.

Dazu ist nachfolgendes unerlässlich:

Eine sofortige **finanzielle Förderung des Landesverbands für Kindertagespflege**, damit die ihm zugeschriebenen Aufgaben auch erfüllt werden können.

Eine **Qualitätsoffensive des Landes „Kindertagespflege“** zur Schaffung neuer Kindertagespflegestellen. Um dies zu erreichen, muss die Grundqualifizierung von 300 UE für neue Kindertagespflegepersonen, sowie die Erweiterungsqualifizierung von 140 UE der bereits jetzt tätige Kindertagespflegepersonen finanziert werden.

Ein **Investitionsprogramm- und Ausstattungsprogramm** für neue Kinder- und Großtagespflegestellen, um die Attraktivität der Tätigkeit als Kindertagespflegeperson zu stärken.

Eine **landesweite Informations- und Werbekampagne** zur Aufklärung über das Betreuungsangebot in der Kindertagespflege für Eltern, Gemeinden und zur Anwerbung interessierter Personen, damit mehr Betreuungsplätzen in Angeboten der Kindertagespflege geschaffen werden.

Mit freundlichen Grüßen

Mit freundlichen Grüßen
Ingrid Pliske-Winter
Landesvorsitzende